

San Benito



Boletín Informativo de la Hermandad del Santísimo Sacramento, Pontificia, Real y Antigua Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación.

SEGUNDA EPOCA, N.º 8 - JUNIO 1984

Con Censura Eclesiástica

NOTICIARIO

Sensación ha causado la magnífica restauración del Misterio, hemos sabido respetar el criterio tal y como lo concibió su autor Castillo Lastrucci. ¡GRACIAS, FRANCISCO BERLANGA!

No menos sensación ha causado la candelera que ha estrenado el Paso de Ntra. Sra. de la Encarnación.

De fraternal podríamos decir que han sido las charlas-coloquio de las cuadrillas de hermanos costaleros; los tres ponentes superior encajar perfectamente en sus respectivos pasos.

Sorprendida se quedó la Junta de Gobierno en la reunión con la Juventud de nuestra Hermandad al oír los proyectos que ésta tiene. ¡ADELANTE! Eso es hacer Hermandad.

Un año más hay que resaltar la extraordinaria labor realizada por nuestro Diputado Mayor de Gobierno y su equipo de Diputados y Mayordomos, porque hemos demostrado un año más, que nuestra Carrera es verdadera Estación de Penitencia.

De la Caseta de Feria qué vamos a decir. ¡Bueno, sí! que se quemó, pero que que ni se notó, durante todos los días estuvo a reventar un año más hemos convivido, combebido y concomedido.

Por segundo año la Diputación de Juventud ha organizado para este verano, clases de recuperación de asignaturas suspendidas de E.G.B. y F.P. (las clases son gratuitas). Todo hermano que necesite recuperación puede pasarse por esta Casa Hermandad.

SAN BENITO ARDIO...

PERO DE AMOR

A pesar de un tiempo remolón y antipático, nada más lejos de brindarnos una auténtica primavera, un año más Sevilla llevó su primavera en el corazón y después de una Semana Santa exhuberante, pletórica de vivencias cofrades, desembocamos en la segunda fiesta grande de Sevilla, en la Feria, que de Abril tan sólo tuvo un día como si Abril quisiera que no se le escapara de las manos aquello que lo engrandece en esta tierra, así como a Mayo se le escaparon un día, quizás por descuido, las Cruces de Mayo.

Allí en la Feria, donde el cofrade se traslada con su alegría, porque la fe no está reñida con la alegría, sino que ésta engrandece a aquélla y si es compartida en Caseta de Hermandad, más aún.

Traigo a colación este hecho, porque San Benito que arde en fervor de barrio en Semana Santa, quizás por el exceso, este año trasladó el fuego a su caseta de Feria.

Pero como buen cofrade, que todo lo comparte, los de San Benito vieron la reciprocidad al recibir la solidaridad de los vecinos.

Alguna voz «corrió» por la feria «San Benito está ardiendo» y aunque socarronamente en una espontaneidad propia del sur se le pudo escapar esta frase:

«Es natural; tanto caló ponen en las cosas que hacen, esta gente...»

No por ello San Benito dejó de verse prendido en un instante, ahora no ya por las llamas reales, sino por esa llama que sale del corazón de las buenas gentes de nuestra tierra y que al igual que comparten la alegría, comparten las tristezas, porque la alegría no es más el elixir mágico de nuestra tierra para mitigar las penas.

Vaya desde aquí, nuestro más sincero agradecimiento a todas aquellas personas y entidades que hicieron posible que al poco tiempo de iniciarse el fuego los cofrades de San Benito juntos con todos los demás estuviésemos brindando con fraternidad y donde hubo humo... palmas por sevillanas; donde llama... calor humano de manos que se estrechan; donde tristeza... alegría incontenida.

EN TODO EL REAL HUBO HERMANDAD. Brindemos por ello.

Gracias,

De nuestra Redacción



Hermandad del Santísimo Sacramento,

Pontificia, Real y Antigua Archicofradía de Nazarenos
de la

**SAGRADA PRESENTACION DE JESUS AL PUEBLO,
SANTISIMO CRISTO DE LA SANGRE**

Y

NUESTRA SEÑORA DE LA ENCARNACION

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Benito Abad
(La Calzada) celebra durante los días 18, 19 y 20 de Junio de 1984

SOLEMNE TRIDUO

en honor de

JESUS SACRAMENTADO

Comenzando a las nueve de la tarde, con la celebración litúrgica
de la Palabra y Homilía por nuestro Hermano y Director Espiritual

Rvdo. P. D. José Salgado González

Párroco de San Benito

A continuación Exposición Mayor con el Santísimo, Bendición
Eucarística y Salve a la Santísima Virgen de la Encarnación.

El miércoles día 20, y a continuación de los Cultos, Procesión
Claustral con el Santísimo.

Te recordamos que por ser nuestra Hermandad Sacramental,
tenemos el Jubileo Circular en nuestra Parroquia los días 7, 8
y 9 de Agosto. Si no estas de vacaciones, puedes visitar al Santí-
simo un ratito y hablarle de tus problemas.

Exposición del Santísimo: Mañanas de 9 a 1, Tardes de 6 a 8

JUVENTUD

Con este número comienza una nueva página dedicada a la Juventud con la que pretendemos llevar a todos nuestras inquietudes, afanes, proyectos, trabajos, etc. y hacer un llamamiento, especialmente dirigido a los hermanos más jóvenes, para que nos transmitan sus problemas ilusiones, con lo que enriqueceremos e intentaremos solucionar lo que esté a nuestro alcance.

Hemos querido comenzar nuestra andadura con una entrevista realizada a nuestro hermano Manuel Bermudo Parra que, junto a otros hermanos, colaboró como coordinador en las clases de recuperación del pasado verano.

—Manolo, ¿cómo surgió la idea?

—La idea surgió tras una conferencia celebrada en nuestra Hermandad, creo recordar, sobre el Hermano de San Benito, en la que propuse a la Junta de Gobierno el que los cofrades de esta Hermandad debían de ser auténticos hermanos dando cada uno lo que, por suerte, la vida les había proporcionado.

—Bueno, pero ¿cómo se puede ayudar a otro hermano?

—Pensé, por mi profesión de docente, que como inicio sería interesante ayudar a todos aquellos que por algún motivo tuviesen asignaturas pendientes con necesidad de recuperarlas en septiembre.

—¿Cuáles fueron las principales dificultades que encontrastes?

—Como toda cosa nueva, los comienzos no son fáciles y lo primero que nos planteamos fue qué apoyo tendríamos de la Junta de Gobierno. Esta, cuando supo de nuestras intenciones, tras analizar los pros y contras que toda experiencia de este tipo conlleva, creyó que el proyecto podría ser positivo y así pudimos empezar a caminar.

El gran problema estuvo en saber con cuántos hermanos profesionales de la enseñanza podíamos contar. Al final esto se subsanó con estudiantes universitarios y de cursos superiores de B.U.P., que con gran entusiasmo, además de sus conocimientos, contribuyeron al cumplimiento de los objetivos que nos habíamos marcado.

—¿De cuántos cursos se impartieron clases?

—Fuimos muy ambiciosos, o más bien diría que queríamos atender al mayor número posible de hermanos y esto quizás fuese lo único negativo de nuestro proyecto,

ya que teníamos alumnos de todos los cursos de BUP, FP y ciclo superior de EGB, con gran diversidad de asignaturas.

—¿Qué resultados académicos se obtuvieron?

—Creo que el resultado fue óptimo, pues si pensamos que este grupo lo integraban alumnos difíciles (prueba de ello es que no superaron sus respectivos cursos en junio) y que algunos venían con mucha materia suspenso, sin embargo, según ha llegado a mis oídos, muchas asignaturas fueron superadas en septiembre aunque haya alumnos que tengan algunas pendientes para recuperarlas en el curso que ahora termina.

—¿Qué fue para ti lo más importante de esta experiencia?

—Lo más importante fue el observar que el cofrade de San Benito es un auténtico hermano, pues ni las horas, ni el calor, ni las vacaciones fueron obstáculos insalvables, ya que había en todos, tanto profesores como alumnos, algo que nos movía y que no era otra cosa que el poder darse a los demás.

—Para terminar, ¿hay algo proyectado para este verano?

—Dije antes que lo difícil es comenzar. Este año, según tengo entendido, contamos con las profesiones de casi todos los hermanos y, por tanto, podremos conectar fácilmente con ese grupo de hermanos que, ignorando nuestro proyecto, no pudieron prestarnos su colaboración. Además, la experiencia del año anterior nos hará corregir los fallos a los que aludía antes y, si Dios quiere, aunque cambie en algo la organización, este año también podremos tener clases para los que quieran y necesiten.

—Por último, ¿quieres añadir algo más?

—Desde esta página me gustaría hacer llegar a todos los hermanos que quieran colaborar en nuestra tarea, se pongan en contacto con vosotros, los jóvenes, lo antes posible, tanto para dar clases como para recibirlos y agradecer en nombre de todos mis compañeros y en el mío propio, el obsequio que la Junta de Gobierno nos entregó en la mañana del Martes Santo, el cual conservamos con el mayor cariño.

Sólo nos resta agradecer a ti y a todos tus compañeros la labor desempeñada en favor de nuestros hermanos y alentarlos a seguir con el mismo empeño año tras año.

MARTES SANTO - HORA CERO

Como dos granos desprendidos de la espiga del pan con el que compartiste tu cuerpo, SEÑOR. Y te quedaste hecho amor fraterno en la Eucaristía, nos vinieron dos hermanos, Alejandro y Juan Pablo, que quisieron hacer coincidir su Estación de Penitencia este año llevándote en su corazón por primera vez.

Proclamando que el título de Sacramental de nuestra Hermandad no queda sólo en eso, en título, sino que se hace activo y presente en el corazón de todos, qué bello ejemplo de estos dos niños, que no por pequeños dejan de saber que en Sevilla, la Hermandad, es el camino que Tú nos pusiste para llegar hacia Ti.

Alejandro y Juan Pablo, hermanos cofrades de San Benito, vosotros fuisteis los que hicieron brillar este año la nueva Candelaria de Ntra. Sra. de la Encarnación; vosotros supisteis encender sus bellas pupilas; vosotros -Presentasteis a Cristo en su restaurado Misterio, eso sí de Amor fraterno de Eucaristía; vosotros, en una palabra, fuisteis este año la Cruz de Guía que El nos pone para que no nos olvidemos nunca, de que ese es el CAMINO, LA VERDAD y LA VIDA.

Que Dios os bendiga.

JOSE LUIS BENITEZ

LA ESTACION DE PENITENCIA DE ESTE AÑO 1984

Para el debido conocimiento de todos nuestros hermanos, extractamos a continuación el informe presentado al Cabildo de Oficiales por el Diputado Mayor de Gobierno, sobre las incidencias de la Estación de Penitencia de la Cofradía en el presente año:

En total formaron la cofradía 1.258 hermanos; fue una estación de penitencia muy buena, mereció la felicitación del Delegado del Martes Santo en el Consejo General de Hermandades y Cofradías, lo cual, debido a la magnitud de nuestra Hermandad en la calle, la podemos considerar de óptima.

Un año más nuestro Arzobispo Monseñor Amigo Vallejo nos presidió en la visita que Ntra. Sra. de la Encarnación hace al Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Emocionante la vuelta del Paso de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo a la Reina de los Pobres Sor Angela de la Cruz, donde el Fiscal de Paso, un hermano costalero y un hermano de nuestra Banda Juvenil de Cornetas y Tambores ofreció un ramo de flores a la Santa.

Nos informa el Diputado Mayor de Gobierno de la gran labor de nuestros hermanos costaleros y capataces del Paso del Santísimo Cristo de la Sangre en su carrera por la calle Santiago, donde una vez más, a pesar de comunicar las dificultades en dicha calle, no subieron los cables de electricidad y la arboleda existente y tienen que efectuar un gran esfuerzo para poder pasar.

Nuestro Secretario confeccionó una breve síntesis de la historia y cronología de nuestra Hermandad y redactó algunas referencias de nuestros pasos, las cuales fueron leídas en la Santa Iglesia Catedral durante nuestra Estación de Penitencia.

La Cruz de guía cumplió los horarios establecidos, si bien la entrada en Campana se retrasó siete minutos debido a que la Hermandad de la Buena Muerte no contaba con la gran cantidad de Penitentes de Cruces que se presentaron a efectuar la Estación de Penitencia; posteriormente, gracias a la colaboración de todos, se recuperaron y la Virgen entró en Campana a su hora.

La llegada al Templo fue a su hora justa.

Nuestra felicitación a las fuerzas de Orden Público y Policía Nacional.

Agradecemos a las personas que con el solo interés de prestar su colaboración a nuestra Hermandad y día tras día, estuvieron en el reparto de papeletas de sitio, así como a los jóvenes hermanos que ayudaron a los Priestes.

A N. H.

D.

c/.

HERMANDAD DE SAN BENITO - San Benito, 4 - SEVILLA-7

Depósito legal SE 170-1968

Imp. Escandon. - Calle 10. Sevilla

TIEMPO DE REFLEXION

Tras la óptica y la experiencia de unos conocimientos objetivos, no imaginativos, me permito exponer unas reflexiones sobre el momento actual de las Hermandades y muy especialmente de las responsabilidades, derechos y obligaciones de las Juntas de Gobierno y de los hermanos de número.

De acuerdo con el espíritu de los documentos del Concilio Vaticano II (el nuevo derecho canónico es realmente una adaptación a dicho Concilio), la Hermandad se considera como célula viva en actitud de constante servicio ante los hombres y, al mismo tiempo, como testigos de la presencia de Cristo en la tierra, con todas las consecuencias que esto entraña en su vida, en sus ideas, en sus actuaciones.

La Hermandad tiene el deber de confesar delante de los hombres la fe que recibió de Dios por medio de la Iglesia. (A.G. 11).

La vida de fe, de esperanza y de amor es irradiante y no puede de ninguna manera quedar oculta. La Hermandad ya hecha Cofradía, ha de procurar proyectarse en el mismo corazón del barrio y de la ciudad, siendo verdadero testimonio de la presencia de Dios en ella.

La Hermandad necesita de una dirección tanto espiritual como ejecutiva de los acuerdos de Cabildos. No entro en la dirección espiritual, pero sí quisiera también que reflexionemos sobre la Junta de Gobierno y su misión (no sumisión).

«Si todo cristiano debe tener una formación y cultura religiosa creciente, de manera especial debe esperarse de los dirigentes de la Hermandad» (S.H. 8).

Todo miembro de junta de gobierno debe poseer o procurarse una formación cristiana básica, en especial en materia eclesiológica, litúrgica y catequética.

«El derecho y el deber del seglar al apostolado proceden de su unión con Cristo y de los dones particulares que el Espíritu Santo distribuye a cada uno como quiere» (A.A. cap. 1).

«El amor de Dios y del prójimo es el mandamiento mayor, y Cristo nos ha enseñado que el hombre no puede encontrarse plenamente a sí mismo más que en la entrega de sí a los demás» (G.S. cap. II).

Y el hermano simple, para mí el más importante de todos, porque en él se centra el porqué de una hermandad y si así no fuera, no valdría la pena ser Cofradía, porque poco testimonio dará de la presencia de Dios (AMOR) en ella.

Los hermanos tienen el derecho a encontrarse en la Hermandad el **clima** y los medios de continuar su perfeccionamiento personal en todos los órdenes: religioso, moral, social. La Hermandad ofrecerá a sus miembros un ambiente apto para saciar sus necesidades de crecimiento y madurez espiritual.

Pero la primera y más importante obligación (no se olvide esto), repito, obligación que deben cumplir los hermanos es la asistencia a todos los cultos y actos religiosos que ordenan las Reglas y a cuantos otros acordare la Junta de Gobierno y los Cabildos Generales.

En el próximo número de este boletín trataremos de algunas deformaciones en cuanto a los derechos y obligaciones de los hermanos de la Junta de Gobierno y también de los hermanos en general.

MANUEL RODRIGUEZ HIDALGO